

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION. Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estrasj. y Utr. 24

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23

AÑO XVI.-NUM. 4915 DE LA NOCHE. MADRID, DOMINGO 30 DE AGOSTO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Veracruz 1.º de julio

Confirman el asesinato del general La Llave. Igual conato ha tenido lugar contra Doblado pero ha sido frustrado.

Königsberg 28. El gobierno ruso ha nombrado en mensajero de la ley, mariscales de la nobleza en el gobierno de Vilna, debiendo los propietarios elegirlos.

Ha tenido lugar un encuentro de tres compañías y cien cosacos contra 6.000 polacos que se negaban á pagar la contribucion territorial.

Varios encuentros ocurridos ultimamente han sido favorables á los insurrectos.

El príncipe Constantino ha sido llamado á un consejo extraordinario íntimo. Ayer llegó á Ysar Koerselo.

El banco imperial vuelve á pagar en oro y plata al 2 por 100.

Dicese que el directorio será modificado y los miembros han determinado que Suecia, caso de conflicto se unirá con Dinamarca contra Alemania.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 51 3/8; el exterior, á 60 0/0; el diferido, á 47 3/4; la amortizable, 60 0/0. El 3 por 100 francés, á 67-90 y el 4 1/2 á 97-00

Los consolidados ingleses quedaron á 93 3/8 á 1/2.

Los viajeros procedentes del reino de Polonia dicen que hay numerosos destacamentos uniformados y perfectamente armados, y afirman que el gobierno nacional se ocupa activamente de la formacion de un ejército regular polaco para principios del año 1864.

Lesmos en una carta de Roma: «Los robos sacrílegos se suceden sin interrupcion. Despues del efectuado en la capilla de la Virgen delle Capelle, han sido robados los diamantes de la Virgen de San Agustín, y en la iglesia de San Roque se ha hecho otro robo, sin contar el de catorce cálices que han desaparecido de la iglesia de la Minerva.

Deben acogerse con mucha reserva los rumores relativos á la insistencia del cardenal Antonelli en retirarse de los negocios y en rehusar la comision para el extranjero que se le confiará en breve.

Uno de nuestros colegas dice lo siguiente: «En Londres se ha impreso con sumo esmero una biografía que es un insulto á la respetable clase de generales españoles, á la que supone el biógrafo pertenecer el héroe que la motiva. Deber es del gobierno de S. M. impedir, por medio de sus agencias en el extranjero, y particularmente en Londres y Paris, que circulen escritos como el que se indica, sin que se publiquen en la prensa de ambos países esplicaciones que aclaren y revele la verdad.»

Segun dice un periódico, el marqués de los Castillejos ha tenido ayer una larga conferencia con el señor ministro de la Guerra.

El lunes próximo, á las diez de la mañana, se celebrarán en la iglesia de San Ignacio, calle del Príncipe, solemnes exequias por los que fallecieron en el terremoto de Manila.

El Sr. Güell y Ronté ha dirigido un párrafo á La Epoca diciendo: «El tiempo ha hecho ver al corresponsal del Escabinato y á los que insertaron comentando lo que decía del Sr. Güell y Ronté, que ni este llevó á Paris contestacion ninguna de S. M. la Reina para la emperatriz de los franceses, ni tuvo, en los meses que permaneció en Madrid, el alto honor de hablar con SS. MM. de los negocios del Estado ni de los políticos, cosa que todo el mundo sabe que SS. MM. se reservan tratar solo con los señores ministros.»

Recordará La Epoca que en las últimas elecciones los progresistas obligaron á los demócratas á apartarse de la política de retraimiento, que es su tradicion, y á presentarse candidatos en algunos distritos, aceptando en todas sus partes la legalidad existente, á fin de venir á las Cortes y luchar desde allí en favor de sus principios; y ahora, conecedores los demócratas de la gran debilidad de sus fuerzas legales, predician con todo calor la política de retraimiento y apelan á toda clase de sentimientos para comprometer en el mismo sentido á los progresistas.

Uno de nuestros colegas explica el secreto de las ardientes y calorosas exhortaciones de la democracia al progresismo para que no acuda á las urnas, rempa con todos sus antecedentes de partido constitucional y se lance con audacia por las vías de la revolucion. La razon de esto es, á juicio de dicho colega, que escasamente los demócratas podrian allegar uno ó dos representantes de sus ideas al futuro Congreso, y que los progresistas llegarían á reunir una mayoría bastante respetable.

El gobierno ruso acaba de comisionar dos oficiales para que visiten los principales establecimientos militares de Francia, Inglaterra y Bélgica.

Mr. Drouyn de Lhuys, en el discurso que ha pronunciado con motivo de la inauguracion de la estatua del mariscal Sedarier, ha guardado silencio absoluto, sobre todo en las cuestiones políticas.

Las autoridades rusas han ordenado que se cierren las iglesias de Wiclen, á consecuencia de una ceremonia religiosa, en la cual los fieles fueron invitados á llevar luto á causa de la deportacion del arzobispo Felinski.

El príncipe Couza ha dirigido á la Paarla una nota, en la cual declara definitivamente el secuestro de los bienes de los conventos griegos, y anuncia que se pagará á estos una indemnizacion.

El príncipe Napoleón debe venir á Lisboa para cuando tenga lugar el alumbramiento de su cuñada la reina de Portugal.

La Epoca ha creído conveniente ser mas explicita que nosotros al hacerse cargo del sueldo de El Clamor Público, y dice anoche que el jefe á quien se aluda hizo dimision de su destino en 11 del corriente, pidiendo al propio tiempo al gobernador de la provincia que formara expediente en averiguacion de su comportamiento durante los siete años que desempeñó dicho cargo y para satisfacer algunas quejas de la junta provincial de beneficencia con motivo de la formacion de los presupuestos de 1862. Habiendo hecho dimision queda demostrado que no hay semejanza suspension de sueldo ni de destino, sino que movido por un sentimiento de delicadeza, ha cesado en él voluntariamente. El interesado es, en efecto, pariente de un ministro, pero no ha sido colocado en puesto alguno despues de su salida del establecimiento á cuyo frente se hallaba.

Hoy, último dia de la solemne novena á Nuestra Señora del Ovido, saldrá por

la tarde de la iglesia de San Francisco el Grande una linda procesion con la imagen de la Virgen por la carrera siguiente: calles de los Santos, Angel, T. bernillas, Puerta de Moros, plazuela de la Cobada, Toledo, Tintoreros, Cava baja, plazuela de los Carros y Carrera de San Francisco, á entrar en la espresada iglesia.

A El Eco del Pais ha asegurado persona que nuestro colega supone perfectamente informada, que el duque de la Victoria aconseja al partido progresista que se abstenga de tomar parte en las próximas elecciones. El mismo periódico dice mas adelante: «Hemos oido decir, pero no sabemos garantido de la exactitud de la noticia, que el duque de la Victoria, deseoso de volver á la vida pública, trata de reivindicar la jefatura del partido progresista.»

Creo El Reino que la sintesis resultante de la lucha empeñada entre los progresistas con motivo de la cuestion de retraimiento, será revelar su profunda descomposicion.

Confirmando nuestra rectificacion, dice anoche El Reino que el general Lerandini se halla en Deva, de donde no ha pensado moverse hasta fines del próximo setiembre.

Anoche á última hora recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 29. Las últimas noticias de Nueva York anuncian que Lee habia avanzado á las orillas del Rappahannock con un refuerzo de 150.000 hombres para tomar la ofensiva.

Parte del ejército de Meade ha sido enviado á Charleston: el resto se concentra á la defensiva.

Se cree que los confederados hayan evacuado á Sumpter.

Hay noticias de Méjico hasta el 22 de julio.

Los periódicos franco-mexicanos aconsejan el reconocimiento de los Estados del Sur.

Juarez ha invitado á los ministros extranjeros residentes en la república, á que fuesen á Potosí. Todos se han negado.

Los partes oficiales continúan presentando á S. M. el rey como bastante adelantado en la mejoría de su dolencia.

La Gaceta no publica hoy ningun rea decreto.

El cónsul de España en Southampton participa al ministerio de Ultramar que á las fechas 6 y 12 de agosto respectivamente no ocurría novedad en la Habana y Puerto Rico.

Los documentos y valores de la Deuda amortizados en el mes de junio importaron 41.079,667'65.

La Discusion aboga por el derecho de reunion, que es, dice, una condicion necesaria del régimen liberal.

La Europa de Francfort dice en su número correspondiente al dia 27: «Los señores tuvieron ayer reunion en casa del emperador de Austria. Hoy se reunen de nuevo. La proposicion del duque de Coburgo en favor de la eleccion directa de los delegados no ha sido aceptada.»

Los inteligentes ganaderos extremeños señores marqués de la Coaquista y Balmaseda, en su viaje por el extranjero han tenido ocasion de examinar dos parejas de ganado vacuno, regaladas por el rey Victor Manuel á la sociedad del jardín zoológico de Londres, las cuales por su

belleza y figura, perfecta organizacion y extraordinario desarrollo, están llamando con justicia la atencion de los inteligentes. Los referidos señores han recomendado al gobierno de S. M. y al señor director general de agricultura la adquisicion, con destino á la cria de ganado, de algunas cabezas de esta excelente raza de ganado, porque la consideran digna de ser estudiada, bajo el doble punto de vista del trabajo y de la carne.

Las resoluciones del congreso de los diputados reunidos en Francfort respecto al proyecto de reforma federal del emperador de Austria son consideradas por algunos como una repulsa indirecta. Le que mas ha sorprendido al congreso de los diputados es la subordinacion de Prusia á causa de la reparticion de los votos en el directorio y en consejo federal.

Augue el proyecto de reforma presentado por Austria pueda ser mejorado, existe en Alemania un gran partido que desearia se adoptasen las reformas que indica como una base aceptable para entrar en el terreno de la práctica y dejar de correr eternamente detrás de quimeras.

Los soberanos á quienes mas ha desagradado el plan de reforma federal son aquellos en cuyos Estados no existe una cámara verdaderamente representativa, porque si fueran aceptadas las proposiciones austriacas, se verian obligados á admitir en el interior del reino ciertas medidas en sentido liberal.

Se habla en Londres de la eventualidad de que abdique el rey de Prusia. Se dice que habiendo preguntado Federico Guillermo al Sr. Bismark por qué medios podría salir Prusia del rango inferior y de la impopularidad en que ha caído, el ministro contestó: «Por la guerra.» A lo cual se dice que contestó el rey: «A las lo conseguiríamos con vuestra dimision y con mi abdicacion.»

El martes se inaugurarán las funciones del teatro de la Zarzuela con un arreglo de la ópera italiana cómico-fantástica, en tres actos y en verso, titulada El zapatero y la maga, cuyo reparto es el siguiente: Anita, mujer de Crispin, señora Istariz; la comadre, señora Gueca; una moza del pueblo, señora Garcia; Crispin, zapatero, Sr. Salas; Fabricio, médico, Sr. Laeda; D. Asdrúbal, rico brasileño, Sr. Calvet; Labandiera, boticaria, Sr. Gimenez; don Juan, rico fidalgo, Sr. Salces; Próspero, albañil, Sr. Rochel; un mozo de café, señor Romero; criados, señores Lopez, Boruacha y Garcia; médicos, pueblo de ambos sexos, mozos de la botica y de la fonda, etc.

Esta compañía consta, además de los artistas que toman parte en la obra que se anuncia y de otros varios tambien principales que figuraron en la temporada anterior como doña Teresa Rivas, D. Vicente Calañazor y D. Tirso de Obregón, de las señoritas doña Mariana Aguado y doña Trinidad de Castro, discípulas ambas del Conservatorio de música y de declamacion.

La empresa cuenta con gran número de obras nuevas y se pondrá pronto en escena la ópera cómica nueva, en tres actos del célebre maestro Aubert, titulada A partir con el diablo.

El café se ha trasladado al piso principal y se han introducido en él grandes mejoras.

La Iberia hace subir á dos mil el número de personas que salieron á esperar á los señores Oizaga, Prim y Sagasta á la estación del ferro-carri.

Acercá del retraimiento, La Iberia dice que piensa hoy como pensaba ayer y que espera pensar mañana como hoy; pero aguarda la resolucion que se acuerde como mas conveniente, en la seguridad de que no ha de haber en sus filas uno solo que

preñándose de progresista se separe de la resolucion que adopten los hombres importantes del partido.

Segun algunos periódicos se ha concedido la encomienda de número de Carlos III al Sr. La Fuente Alazar, subsecretario de Gracia y Justicia.

Asegura un corresponsal en Paris de un periódico inglés, que impaciente el gobierno francés con las indecisiones del archiduque Maximiliano para aceptar la corona de Méjico, le ha notificado que se apresure á tomar un partido, porque el estado de aquel país no admite dilaciones, y que decidido Napoleon á concluir su obra, dará la corona á otro príncipe mas resuelto.

Todas las noticias que se reciben de Londres, Viena y Paris, parecen contestes en dar por terminada la cuestion de la cuestion polaca, dejándola abandonada por ahora al gobierno ruso. Hay optimistas que creen que el czar otorgará á Polonia mas de lo que piden las tres potencias.

Leemos en la Presse del 27: «Un correo de gabinete, portador de despachos del señor duque de Montebello, llegó ayer á Paris. Como lo habíamos anunciado, el 19 próximo pasado, los despachos de las tres grandes potencias han sido comunicados al príncipe Gortschakoff. Si nuestras noticias son exactas, el vice-canciller del imperio se habria mostrado especialmente sorprendido de las observaciones contenidas en la memoria adjunta á la nota francesa, sin haber entrado, sin embargo, en ninguna explicacion en cuanto á los detalles con nuestro embajador. Creemos poder asegurar que el informe del señor duque de Montebello será el principal objeto de las deliberaciones del Consejo que debe verificarse mañana en Saint-Cloud, presidido por el emperador, y que el texto de la respuesta francesa del despacho del príncipe Gortschakoff del 14 de julio será publicado inmediatamente en el Monitor.»

Las Novedades pide que se suprima el tribunal de las órdenes como cosa superflua.

En confirmacion de nuestras noticias dice Las Novedades que no cree que pueda adoptarse todavia una resolusion definitiva acerca de la cuestion del retraimiento, hasta que lleguen á Madrid otros hombres importantes del partido progresista.

Ha regresado á esta capital de su excursión á las provincias del Norte, el señor D. Francisco de Paula Montemar, director de Las Novedades.

Durante el mes de junio último tuvieron los principales artículos de consumo los precios medios siguientes:

Trigo, 50,88 rs. fanega. Cebada, 27,44. Centeno, 32,10. Maiz, 35,74. Garbanos, 26,95 rs. arroba. Arroz, 28,94. Aceite, 55,43. Vino, 27,78. A guardiente, 54. Carne de certero, 1,96 libra de vaca, 2. Tocino, 3,70. Paja de trigo, 2,40 rs. arrobe; de cebada, 2,17.

Ha muerto en Paris, vieja, encorvada por la edad y pobre, aunque no miserable, en un hospital, una mujer en cierto modo célebre y digna por sus levantados sentimientos de la piedad de sus contemporáneos. Llamábase Francisca Francois, y habia sido novia de uno de los cuatro sargentos de la Rochela, llamado Bories, cuya trágica muerte, durante la Restauracion, es bien conocida de cuantos han estudiado la historia de nuestro siglo. Esta mujer, admirable y piadosa, desahogado desde aquel funesto dia todo otro afecto de su corazon, para consagrarse toda ella á la veneracion de la memoria de su malogrado amigo. Llevaba siempre sobre el pecho un ramillete que la habia arrejado desde el patíbulo el valiente Bories.

LISTA COMPLETA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO DE LA LOTERIA MODERNA CELEBRADO HOY.

Table with columns: PREMIOS MAYORES, PREMIOS MENORES, and Con 500 duros. Lists winning numbers and amounts across various administrative divisions.

Se hallan vacantes los registros de la propiedad de Algeciras y Segura de la Sierra. El primero de tercera clase, con fianza de \$,000 rs.; y el segundo de cuarta, con fianza de 4,000.

La Gaceta publica hoy los pliegos de condiciones para las subastas del suministro de aceite y jabon por un lado, y de menestras por otro, con destino a los presos de las cárceles de esta capital.

El 15 de setiembre próximo se expedirán por la administración de propiedades y derechos del Estado de esta provincia comisiones de apremio contra los compradores que no hayan satisfecho los pagarés vencidos hasta 20 de agosto.

El Diario Español explica las palabras que han parecido a El Reino reticentes y ofensivas, diciendo que no tenían tal significación, y que no pueden ser alusivas al director y redactores de El Reino.

Dejamos a El Diario Español la responsabilidad de las siguientes noticias que da en su número de hoy acerca del estado en que se encuentra la cuestión de retraimiento de los progresistas:

«Es cosa casi resultada por el partido progresista el abstenerse de tomar parte en las próximas elecciones. Anteayer, como ayer indicamos, llegaron a esta corte los Sres. Prim, Olózaga y Sagasta, y según hemos manifestado, su opinión parece estar conforme con el manifiesto dado por el comité electoral progresista. Hoy tendrán lugar varias reuniones de veinte personas abajo para acordar el manifiesto que se ha de dar al público, y el lunes ó martes verá la luz. Este manifiesto irá firmado por todos los ex-diputados de la minoría progresista y los senadores, incluso el general Espartaco y los Sres. Roda, Cantero, La Serna, Perales y Alvarez. Se aconsejará en él la abstención completa del partido progresista, y ante este documento no es dudoso que todos los electores de aquellas ideas se abstengan de concurrir a las urnas.»

Anoche ha llegado a Madrid D. Laureano Figuerola, diputado de la minoría progresista en la última legislatura.

Anoche salió para Andalucía el excelentísimo Sr. D. Francisco Gáldenas, asesor general de Hacienda pública, acompañado de su señor hermano D. Juan, fiscal que lo es de la audiencia de Sevilla.

Nuestro representante en Bélgica y Suiza Sr. Coello y Quesada, debe llegar dentro de breves días a Madrid, pues, según dice un periódico, el señor ministro de Estado le ha dado por telégrafo la licencia necesaria al efecto.

Parece, según La España, que se trata de hacer algunas traslaciones de gobernadores con motivo de la salida del señor Muñoz del mando civil de Vizcaya.

Pregunta La España en qué estado se halla una causa criminal que en virtud de real orden y denuncia del promotor fiscal de un juzgado de primera instancia de esta corte se formó en diciembre de 1889, en averiguación del autor ó autores del hecho de haberse dispuesto de libros pertenecientes a bibliotecas de la nación que se consideraban como joyas de incalculable mérito literario y monumentos preciosos de honra nacional.

Dice La España que, por mas que en contrario digan los diarios progresistas, es una cosa indudable y patente que no hay completa unidad de pareceres en el campo progresista respecto a la grave cuestión de acudir a las urnas ó protestar por medio del retraimiento.

Victor Manuel sancionó el 26 la ley de concesión de una red de ferro-carriles en Calabria y otra en Sicilia.

Los periódicos franceses que miran con mal disimulado recelo la reunión de los soberanos alemanes en Francfort, anuncian que el proyecto del emperador de Austria trepiza con serias dificultades nacidas de la actitud de Prusia y de las exigencias del partido democrático. Supónese que los soberanos después de haberse puesto de acuerdo sobre los puntos fundamentales de la reforma dejarán a sus ministros el cuidado de preparar un proyecto completo de reforma federal. Los soberanos de los pequeños Estados de Alemania no son favorables como los de los Estados principales a esta reforma, pues temen que se debilite su autoridad teniendo un poder central fuertemente organizado.

El 25 se celebró en Reus, presidida por el alcalde corregidor, una reunión de electores en la que quedó acordada la candidatura del Sr. Gener para diputado por aquella ciudad.

Ya nuestra villa, dice un periódico de Bilbao, va adquiriendo por momentos un aspecto muy reposado y tranquilo. Al balneario, al movimiento que nos ha atormentado durante los días de las últimas fiestas comienza a suceder la calma. Los forasteros que a un nos favorecen con su presencia se ausentarán en breve a sus cuarteles de invierno y volveremos a quedar los bilbaínos solos y como en familia preparándonos a sufrir las iras del invierno que no tardará mucho tiempo en hacernos sentir sus primeros rigores. También los pintorescos pueblos, según noticias recibidas, apenas albergan en su recinto más que alguna que otra familia rezagada.

En la madrugada del viernes fueron cogidos en el momento en que ferzaron la puerta de una casa de Córdoba tres individuos que intentaban cometer un gran robo. Entre los preses parece que se halla un jóven decente de aquella ciudad y un

individuo de policía. La Guardia civil fué la que prestó este servicio.

En Párdinas, punto inmediato a los Pirineos, hubo en la semana pasada una fuerte tormenta, que cayó, sin mezcla de agua y en extraordinaria abundancia, un desolador granizo que llegó al extremo de matar dos pastores y mucho ganado, hasta caballar y vacuno. Otro pastor pudo escapar vivo en medio de la tormenta, pero se puso luego tan malo que hubo de fallecer por efecto de los quebrantos que en aquella había sufrido. Parece además que hasta en las montañas de Vidrá y La-Bola cayó un poco de nieve, así como en algunos elevados puntos del Pirineo.

El campo de Tarragona ha conseguido los beneficios de una lluvia abundante que en la madrugada del miércoles regó el cielo.

Ha llegado a Tarragona el señor obispo de Canarias, hospedándose en el palacio arzobispal de aquella ciudad.

Esta noche sale para Galicia, su país natal, el periodista Sr. Aguirre del Pino, con objeto de restablecer su quebrantada salud.

De Zaragoza escriben que los señores Olózaga, Sagasta y Prim, a su estancia en aquella ciudad, no se han explicado de una manera resuelta acerca de la cuestión de retraimiento, y se decía que esperaban conferenciar con el comité y demás notabilidades progresistas para resolverla. Allí se creía que sea en sentido negativo, porque no cesan de trabajar y preparar el terreno para la próxima lucha electoral, que será muy empeñada. Los progresistas puros que se conservaron en su antigua bandera, rechazaban a los resellados, que eran bastantes; pero en la anterior visita que les hizo el general Prim, supo reconciliarlos y formar alianza para la campaña electoral.

El Constitucional, que siempre ha creído que la importancia de la circular sobre reuniones electorales estaba, por decirlo así, circunscrita a Madrid, pues en las demás capitales y pueblos de España casi nunca tienen lugar esas grandes reuniones populares que, con el pretexto electoral, se celebran en la corte, hace notar que en Barcelona, que es sin disputa la capital de España después de Madrid, donde hay mas animación política y donde con mas ímpetu y con mas calor se ejerce esta clase de actos, rara vez se ha visto asistir a las reuniones electorales mas que electores.

En la tarde del jueves entraron en Jaén dos carros, conduciendo varios trabajadores del ferro-carril de Andalucía heridos de mas ó meaos gravedad. Se ignoraba la causa de tantas desgracias.

En las playas de Málaga se ha ahogado D. José Barca. Un periódico de la localidad lamenta, y razon lo sobra, que los que sacaron el cadáver de las olas lo condujeron a tierra atado por una pierna y lo arrojaron por la arena, hasta dejarlo fuera del alcance de las olas.

Los electores del distrito de la Merced en Málaga, se han reunido bajo la presidencia del Sr. D. Tomás Heredia, y con la asistencia del primer alcalde, por delegación del gobernador de la provincia, para designar el candidato que obtenga los votos en las próximas elecciones. El designado fué el Sr. Cánovas del Castillo, nombrándose a seguida una comisión que entendiéndose en todo lo concerniente a la elección. Un diario malagueño dice que tal reunión era inútil, toda vez que los electores de la Merced estaban dispuestos a dar sus votos únicamente al Sr. Cánovas del Castillo.

Las obras del magnífico cuartel que se está construyendo en la Coruña tocan a su término. También están muy adelantadas las del muelle de aquella ciudad.

Las autoridades civiles han comunicado a todos los alcaldes la circular del ministerio de la Gobernación para que se habilite a los electores de las cédulas que acrediten su calidad de elector, con objeto de que no encuentren dificultad para asistir a las reuniones electorales que pretenden celebrar.

Acaba de ver la luz pública en Londres un documento parlamentario que contiene la correspondencia oficial relativa a la elección del príncipe Williams de Dinamarca para el trono de Grecia. Esa correspondencia abraza un período de cuatro meses, desde principios de abril hasta mediados de julio, y presenta el cuadro de los sucesos públicos de mas importancia ocurridos en ese tiempo, así como ciertas particularidades concernientes a la condición y al porvenir del reino. Emplea esa correspondencia con una carta de M. Elliot dirigida al conde Russell, conteniendo una serie de despachos telegráficos recibidos por el ministro del Interior, y anunciando que en todos los puntos del reino de Grecia la elección del príncipe Williams de Dinamarca para el trono de Grecia había sido saludada con verdadero entusiasmo.

De Kieff escriben al Invalído Ruso que la concentración de cuerpos insurgentes en Gallitzia, cerca de las fronteras de Volhynia y Podolia, aumentaba diariamente, poniendo en mucho cuidado a las autoridades militares rusas de las inmediaciones.

Durante la corta estancia de los señores Olózaga y Sagasta en Zaragoza se celebró una reunión de progresistas, en la que el Sr. Olózaga manifestó la conveniencia de que los individuos del partido estuviesen dispuestos a secundar los acuerdos que se tomasen después de conocer el pensa-

miento de los círculos progresistas de las provincias.

Un diario de Santander dice que ha sido concedida autorización por el gobierno para que se estudie una línea férrea a Asturias por Torrelavega.

Según las correspondencias de Viena, se va a proceder inmediatamente a la adopción de medidas para la ejecución federal contra Dinamarca. Se han puesto en pie de guerra fuerzas suficientes para ocupar el ducado de Holstein.

El gobierno ruso ha adoptado el secuestro como medida general en el reino de Polonia. Se están dando pasos a fin de que algunos habitantes de Varsovia pidan que les envíe al general Mourawieff como pacificador.

Un resúmea telegráfico de Nueva-York fecha 15 del actual, anuncia que el general Meade ha estado en Washington, aunque muy poco tiempo, y que los confederados se habían apoderado de un puesto federal en las inmediaciones de Warrentown.

El general Bell ha reemplazado al comodoro Ferragut.

En el interior del Missouri existen numerosas guerrillas.

Los representantes de Francia, Inglaterra, Rusia, España, Prusia, Italia y Suecia, así como M. Seward, habían salido de Washington para hacer una excursión a los lagos del Norte.

M. Darcy-Nacgee había publicado una carta en la Gaceta de Montreal, declarando que el gobierno federal reclama de nuevo el fuerte de Kontes Point, distante cuarenta y cinco millas de Montreal, con almacenes para 100,000 hombres y cuarteles para 5,000. M. Nacgee añade que existe en Washington el proyecto de invadir el Canadá con un ejército de cien mil hombres, el cual será enviado al distrito de Montreal con objeto de cortar las comunicaciones entre el alto y el bajo Canadá. Los americanos se abstendrían de intervenir en los asuntos interiores del país, mas procurarían determinar la separación del alto y del bajo Canadá por medio de una ocupación armada. M. Nacgee aconseja el nombramiento de un príncipe real para gobernar el Canadá. Igualmente propone otros medios que tienden a unir mas estrechamente el Canadá e Inglaterra. El gobernador del Canadá abrió el 13 el parlamento y pronunció un largo discurso. Esta carta es el único origen de las noticias que dió el telégrafo respecto a la proyectada invasión del Canadá por las tropas federales americanas.

En otro despacho de la misma fecha anuncian desde New-York que los refugiados que llegaban a Washington desde Lexington (Virginia) aseguraban que en el ejército de Lee reinaba una profunda desmoralización. Varios regimientos formados de habitantes del Mississippi y de Tejas habían abandonado el ejército confederado regresando a sus casas; pero la caballería del general Stuart marchó en pos de ellos, y los obligó a volver atrás y a incorporarse de nuevo al ejército.

También se decía que Lee estaba en desacuerdo con el presidente Davis, por lo cual había presentado su dimisión. En el ejército del Sur se notaba mucho la falta de caballos.

El ayuntamiento de New-York había votado un crédito de tres millones de duros para redimir el número de quintos que correspondiesen a la ciudad.

Un despacho de Francfort, fecha del 26, anuncia que las resoluciones tomadas en la Asamblea de los diputados alemanes respecto a la cuestión alemana, fueron comunicadas aquel mismo día por el comité directivo a los soberanos, a los representantes de las ciudades libres y a los ministros de Negocios Etranjeros que se encuentran en Francfort. El art. 16 del proyecto de reforma federal fué aprobado el mismo día en la forma propuesta por Austria.

La Gaceta de la Alemania del Sur, del citado día, declara que el ministro de Baden, Mr. de Ragenbach, ha enviado recientemente una nota a Mr. de Rechberg, declarándole que la responsabilidad de los ministros constitucionales era inconciliable con las resoluciones definitivas tomadas por los soberanos.

En la conferencia del 26 fueron discutidos los artículos desde el 20 al 25: la redacción del referente al directorio, y del 8, permanecían en suspenso.

El Botschafter, de Viena, dice en su número del 27, que tiene motivos para creer que la ejecución federal con que la Dieta germánica ha amenazado a Dinamarca y la ocupación del ducado de Holstein, son cosas que van a realizarse. Al efecto serán puestas bajo pié de guerra las fuerzas necesarias para asegurar la ejecución de tales medidas. Estas noticias, en nuestro concepto, necesitan confirmación; pues no es de creer que Francia tolere semejantes actos.

Uno de estos últimos días llegaron a Gerona seis viajeros que desde los primeros momentos llamaron la atención de la autoridad, que ya tenía noticia de su llegada. Presos y registrados oportunamente, les fueron ocupadas navajas, ganzáas, escoplos y otras herramientas de naturaleza semejante.

Fatales nuevas recibimos de la ribera, en Valencia. La tormenta que el jueves amenazó a Valencia, se corrió hacia sus campos, destruyendo la cosecha de arroz de algunos términos. No tenemos todavía noticias precisas, pero según parece, han sufrido mas ó menos daños los pueblos de Sueca, Aleira, Carcagente, Alberique, Antella, Gabarda, Cárcer y otros.

El miércoles por la tard, el viento que reinó durante dos horas, impulsó a dos vagonas de la estación de Algeon y empezaron a marchar rápidamente; al quererles contener el jefe de la estación tuvo la desgracia de que las ruedas lo magullasen los dedos de ambos pies, causándole, como es consiguiente, heridas que inspiran serios temores.

El celoso gobernador civil de Barcelona continúa tratando de remover todos los obstáculos que se presentan, a fin de hacer que se construya en el cementerio de aquella capital la sala de observación para los cadáveres, como las que existen en los principales cementerios de Europa.

TERCERA EDICION.

Por despacho telegráfico se ha sabido anoche en Madrid, que habiendo salido el día 27 la guarnición de Melilla a evolucionar fuera de la plaza y a proseguir la obra que hace días ha comenzado de limpiar el terreno que se nos ha concedido por el último tratado, fué atacada por las indisciplinadas hordas que rodean la plaza, hasta el punto de haberse empeñado una verdadera acción, en la que los moros han sufrido un terrible escarmiento. El campo quedó materialmente sembrado de cadáveres rifeños, y la guarnición de la plaza cogió hasta 94 prisioneros. Por nuestra parte hemos tenido un oficial y 42 soldados heridos y tres muertos de la clase de tropa. El gobierno espera los partes circunstanciados de este hecho para tomar las disposiciones convenientes.

Ha sido nombrado catedrático del instituto de Jaén el Sr. D. Manuel María Ruiz, propuesto en primer lugar en la terna correspondiente formada por el tribunal de oposiciones. Este jóven y distinguido profesor estaba encargado de la clase de francés en la sociedad El Fomento de las Artes, donde había obtenido ventajosísimos resultados y donde era sumamente apreciado. Este nombramiento es una verdadera pérdida para la citada sociedad.

Hace pocos días se declaró un terrible incendio en la posesión de Guisand, propia del señor conde de Yumuri. El fuego parece que ha causado horribles estragos en una extensión de cerca de cinco leguas, a pesar de los desesperados esfuerzos de las autoridades, Guardia civil y de mas de quinientos vecinos que acudieron de San Martín, Cadalso, Las Rozas, Navahondilla y el Tiemblo. El juez de primera instancia de Cebreo, que acudió inmediatamente, está formando el sumario consiguiente.

El ayuntamiento de esta corte parece que se ha ocupado ya de adquirir la casa de la calle del Carmen, esquina a la de los Negros, para continuar el ensanche. Parece, no obstante que se presenta una dificultad respecto a la rescisión de las condiciones de inquilinato con uno de los comerciantes que habitan en la casa; pero es de esperar que esta dificultad se zanje y pueda llevarse pronto a cabo una reforma tan conveniente.

El duque de Victoria ha dirigido una carta al comité central del partido progresista adhiriéndose a la protesta de este contra la circular del 20 de agosto.

Ha sido trasladado al gobierno militar de Toledo el brigadier D. Fernando Santisteban, actual gobernador militar de la provincia de Salamanca.

Hoy podemos dar algunas noticias que juzgamos positivas sobre los candidatos a la diputación a Cortes por la provincia de Madrid. El gobierno apoya en el distrito del Prado al Sr. Torresauri; en el de Lavapiés al Sr. D. Juan José Fuentes, y en el de Palacio al Sr. Moreno Elorza. Para la Universidad y la Latina aun no hay candidatos ministeriales. En los distritos rurales de la provincia de Madrid, el gobierno apoya a los diputados que acaban de serlo, los Sres. Valero y Soto, por Colmenar; Escobar, por Navalcarnero; vizconde del Pontón, por Chinchón; Gonzalez Brabo, por Valdemora; y Golcoerrota (D. Roman), por Alcalá. A excepción del Sr. Valero y Soto, todos estos candidatos tienen quien les disputen la elección.

En la provincia de Guadalupe los candidatos del gobierno son: En la capital, el Sr. Ternero; en Sigüenza, el progresista D. Diego García; en Molina de Aragón, el Sr. Alcega, y en Brihuega, a don Justo Hernandez. En Pastrana se disputan la elección como ministeriales los señores Gastán y marqués de Remisa. Los candidatos de oposición son: En la capital, el Sr. Ugarte; en Sigüenza, el señor don Juan Pedro Martínez; en Molina, el señor Moreno; y en Pastrana, el Sr. Pasaron y Lestra.

Hace pocos días apareció al anochecer en Cullifloja de la Sierra pueblo del partido de Molina de Aragón, un vecino de dicho pueblo con la cabeza horriblemente aplastada. Apenas tuvo tiempo para recibir la Extrema-Union y no pudo declarar quién le había herido; pero el alcalde tuvo noticia de que en una casa había otro vecino ensangrentado y moribundo, y avisado el juez del partido D. Pedro Brabo, se puso en camino inmediatamente, y mereció al fin con que procedió, parece que logró averiguar que el segundo, jóven de 28 años, había dado la muerte al primero que contaba ya unos 53. No falta quien asegura que fué en desafío y hay también quien añade que el padre del agresor contribuyó también a la perpetración del crimen. El resultado es que el

juez regresó a Molina el mismo día con los dos presos y las primeras diligencias formadas, y que este suceso había producido una gran consternación en el pueblo de Cullifloja.

Dícese que el dueño de las cavachuelas de la calle del Carmen ha hecho proposiciones al ayuntamiento para la cesión del terreno que ocupan con destino al ensanche y reforma de la citada calle; pero según hemos oido parece que exige 260 reales por el pié de terreno, cantidad que hará muy costosa la adquisición, y pudiera ser causa de que el ayuntamiento que tiene otras muchas obligaciones a que atender, no pudiera aceptar por ahora la proposición.

Podemos decir que no ha llegado a Madrid ó al menos a las regiones oficiales la esposicion que les periódicos oficiales han dicho que han suscritos varios vecinos de la Habana para que España obra de acuerdo con Francia en la cuestión de Méjico.

Hoy se sabe ya de un modo positivo que no es cierta la noticia que se nos comunicó de la Granja respecto a haber llegado a aquel sitio el general Lersundi.

Hoy ha llegado a Madrid el Sr. Arrazola, presidente del tribunal supremo de Justicia.

Se ha dado cierta importancia a la conferencia que ayer celebraron los marqueses de la Habana y de Castillejos; pero en realidad no puede llamarse conferencia la entrevista que hubo entre estos dos personajes. El marqués de los Castillejos se presentó, como era su deber, al ministro de la Guerra, y si la entrevista se prolongó, fué sin duda por la antigua y buena amistad que existe entre los señores Prim y Concha. Supónese que en esta entrevista se habló de la grave cuestión iniciada por el partido progresista. Posible es que así se sucediera; pero desde luego puede decirse que no pudo llegarse a ninguna conclusion de importancia, supuesto que el general Prim se halla resuelto a seguir la conducta que acuerde la mayoría de su partido, y que el gobierno no puede abandonar el principio que ha creído conveniente establecer de que a las reuniones electorales solo deben asistir los electores.

Ha llegado a Brest el corsario confederado Florida. Este buque que desde su salida de Liverpool cruzaba por las aguas de Irlanda ha apresado un buque que llevaba a Nueva-York mil toneladas de carbón de piedra. La tripulación de este barco la ha puesto a disposición del consúl americano en Brest. El buque lo quemó.

El duque de Tetuan, según noticias recibidas ayer, debe llegar a Madrid en los primeros días de setiembre.

Ayer hubo un choque en la estación de la venta de Baños del ferro-carril del Norte por equivocación de un guarda-aguijas. No hay que lamentar ningun accidente grave.

En la provincia de Avila el gobierno apoya como sus candidatos a la diputación a Cortes en la capital al Sr. Caballero, hermano del último diputado por aquel distrito; en Arévalo al Sr. Hernandez de la Rúa; en Arenasal Sr. Silvela, y en Piedrahíta al Sr. Escario. El antiguo diputado por Arévalo Sr. Alfaro ha realizado el propósito que hace tiempo formó de retirarse de la vida parlamentaria.

La Agencia Havas nos remite hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 30.

«El Constitutionnel» en un artículo firmado por Lemeyrac, combate las pretensiones de los anglo-americanos sobre la monarquía de Méjico.

«El Memorial diplomático» dice que el gabinete de San Petersburgo medita actualmente si le será mas conveniente contestar a las notas de las potencias ó tomar la iniciativa en algunas concesiones de las pedidas.

El emperador ha presidido hoy un Consejo de ministros.

Ayer tarde hubo una reyerta en la Cava baja a consecuencia, según dicea, de una cuestión de vino, y de ella resultó herido de bastante gravedad un hombre llamado Narciso de la Fuente, que se encuentra en el hospital en bastante mal estado. Hay presos tres sujetos por sospechosos, y el juzgado de la Audiencia cntiende ya en este asunto.

Ayer tarde cayó desde un piso tercero de la calle del Aguila en niño de nueve meses que se había encaramado con una silla al antepecho del balcón. Por fortuna quedó con vida, si bien se fracturó una pierna por el muslo y recibió una contusión en la frente. Fué curado en la cuarta casa de socorro y hoy seguía bastante aliviado.

Como en otro lugar verán nuestros lectores, la matrícula en la Academia preparatoria para todas las carreras del Estado, bajo la dirección de D. José Solé y Roca, queda abierta desde 1.º de setiembre en el espacio y cómodo local de la calle del Sacramento, núm. 5.

Esta mañana han confesado al jóven que se cayó anteayer de un piso segundo de la calle de Vergara, el cual sigue bastante grave.

Esta mañana ha sufrido una caída un trabajador del ferro-carril del Norte, recibiendo un terrible golpe en el estomago. Ha sido conducido a la casa de socorro de la calle de Silva.

Se asegura que en un consejo de familia habido en Viena se ha decidido que si el archiduque Maximiliano aceptaba la corona de Méjico, debería renunciar á los derechos políticos que actualmente goza como archiduque austriaco y de los que pudiera tener en adelante.

La France insiste en negar que el gobierno de los Estados Unidos haya enviado una nota al de Francia, oponiéndose á lo que esta potencia procura hacer en Méjico. Dicho periódico explica así el origen de esta noticia: «Se asegura que en una conversacion tenida entre nuestro representante en Washington el ministro de negocios extranjeros Mr. Seward, este se expresó en el sentido de la doctrina de Monroe, es decir, que Europa no tiene derecho á intervenir en los asuntos de América. Mr. Méjier combatió enérgicamente la pretension del ministro de Mr. Lincoln de aplicar á los asuntos actuales de Méjico semejante doctrina. Esta conversacion tenida en Nueva-York ha dado lugar, según se dice al rumor de que el gobierno anglo-americano habia dirigido al de Francia una nota en forma de protesta.

Durante el año de 1862 se trasportaron por los ferro-carriles ingleses, 180,429,071 viajeros además de \$6,636 que tenían billete de temporada.

Escriben de Murcia que en el inmediato pueblo de San Pedro del Pinatar se habia verificado el domingo anterior el bautizo de una hija de D. Joaquín de Pineda y doña Faustina Maldonado. El caballero de S. M. Sr. Pineda fué el padrino, concurriendo á la ceremonia el gobernador civil de Murcia y varias personas distinguidas de la poblacion que fueron obsequiadas con un gran refresco en la morada de los Sres. Pineda.

El regimiento infantería de Albúera, que guarnece á Tarragona, celebró el jueves último el acto de recibir las nuevas banderas. Las antiguas parece que quedarán en el templo catedral de aquella plaza.

Un diario de Zaragoza se lamenta de que las cenizas del ilustre poeta Tirso de Molina estén sepultadas entre las ruinas del templo de San Francisco en Soria, sin que haya señal alguna que indique sobre su sepulcro la grandeza del ingenio del hombre cuyos restos guarda.

Un émulo de Barnusa llegó á Filadelfia con una coleccion de curiosidades entre las cuales habia seis niños, tres varones y tres hembras, tan parecidos en estatura, en las facciones, en el color y en el aire, que vestidos con los mismos trajes, era imposible distinguir quiénes eran los niños y quiénes las niñas. El espositor apostaba con cuantos quisiesen la can-

tidad que designaran, á que ninguno de los concurrentes acertaba á decir quiénes eran los varones y quiénes las hembras. Se presentó un irlandés y apostó diez pesetas. Aceptada la apuesta salió y volvió con seis manzanas, que echó alternativamente á los seis niños para que las recogiesen. Tres las recogieron con las manos y tres en los delantales. Estas son las niñas, dijo el irlandés, y los otros los niños, y así era efectivamente, y el irlandés se embolsó los diez pesos con gran contento de los concurrentes.

Con motivo de la desgracia que ocurrió en Birmingham á Mme. Genevieve, que hacia habilidades sobre la maroma, monsieur Blondin ha escrito desde Sevilla al Times diciéndole que tales accidentes se deben atribuir solo á la falta de conocimientos y de experiencia de los interesados; esta, según él, es la causa única si la cuerda está bien construida.

El Siglo Médico llama la atencion del señor gobernador de la provincia hacia ciertos anuncios, en los cuales se ve claramente que se trata de explotar la credulidad y el bolsillo de los enfermos, prometiendo la curacion radical del cáncer, de la tisis, de los cálculos vesicales (sin operacion) y de otras enfermedades que solo de nombre conocen los anunciadores. Con tales reclamos no solo se engaña á los pobres enfermos de esta corte, sino que se atrae á muchos de las provincias, que estimulados por la lectura de tan enfáticos anuncios, vienen á sufrir un triste desengaño, despues de haber gastado en el viaje y en los brevajes que les vende á buen precio el charlatan.

La última semana se hizo notar por el temporal anubarrado, revoltoso y lluvioso; el calor apenas llegó sentirse, así que la columna termométrica no pasó de los 26°. El barómetro marcando la misma presión atmosférica que en el precedente setenario; y los vientos del O-N-O, del O-S-O y del N-O, soplando con mayor ó menor fuerza. El elemento catarral-gástrico es el que mas predominó en las afecciones reinantes: por eso se observaron muchas calenturas gástricas y estadales, diferentes fluxiones á los ojos, boca y oidos; erupciones forunculosas, morbillosas y herpéticas, exacerbándose estas últimas: intermitentes de diversos tipos, dolores reumáticos y nerviosos, y bastantes casos de anginas, de congestiones al hígado y cerebro. Las defunciones fueron escasas, y casi todas procedieron de dolencias crónicas de las membranas mucosas neumo-gástricas y génito-urinaria.

Ayer tarde fué preso en la cantina de la estacion del ferro-carril del Norte, cierto individuo que se habia negado á pagar el gasto que habia hecho, y de las averiguaciones practicadas resultó ser un desertor del regimiento coraceros del Principe.

Leemos en una carta de Nápoles, fecha 22: «La derrata que el gobierno ha sufrido en las elecciones ha dado margen á una desavenencia bastante viva, según se dice, entre el general La Marmora y el prefecto d'Affilio, pues parece que el general piomontés ha creído que en esta ocasion el prefecto no habia estado á la altura de su posicion. Asegúrase que á consecuencia de esto, el Sr. de Affilio ha manifestado deseos de presentar su dimision.

—Ayer fueron detenidas en la via pública varias individuos que vendian la carta pastoral del cardenal Riario Sforza, dirigida contra los sacerdotes que ejercian su ministerio en algunas iglesias de la capital que se encuentran en estado de interdicho. A pesar de la vigilancia de las autoridades hubo gentes bastante audaces para hacer imprimir la pastoral y vendedores para espedirla.

—El gobierno trata de disolver todavía la Guardia nacional de algunos pueblos por suponerla en connivencia con las partidas borbónicas.

—La Campana del Popolo publica varias noticias acerca del estado de la insurreccion en la Calabria, diciendo que en aquella provincia se ha despertado de una manera grave el espíritu reaccionario, y que el movimiento se estiende desde Cosenza hasta las playas de Santa Agueda. El referido periódico inserta tambien una proclama firmada por el caballero Amarra, jefe de partida, de la cual circulaban en la Calabria miles de ejemplares.

—Cartas recibidas esta mañana de las provincias refieren varios encuentros ocurridos entre las columnas y las partidas reaccionarias. En Mignano, no lejos de Nápoles, hubo uno de estos dias una accion, que empezó á las tres de la tarde y concluyó al oscurecer; la tropa tuvo algunas bajas, pero no pudieron saberse las de los borbónicos, porque retiraron del campo sus muertos y heridos.

Esta mañana estuvo á punto de ser víctima de su temeridad un chicuelo de ocho ó nueve años, que se plantó en medio de la via del ferro-carril de circunvalacion, esperando la llegada de un tren. Afortunadamente se pudo detener la máquina y evitar una desgracia casi segura.

Ayer á las dos y media de la madrugada fué asesinado en Vallecas, según se cree, un soldado del provincial de Madrid llamado Bernardo Garcia Dobal. Han sido presos como sospechosos dos individuos del mismo pueblo.

Entre otras cosas notables que trae la embajada Cochinchina al emperador Napoleon, háblase de dos pequeños elefantes, en Cochinchina todos los elefantes son del emperador, que permite á sus súbditos servirse de ellos como una gran recompensa.

Los gobiernos de Hannover, Wurtemberg y Baviera han aceptado la invitacion de Prusia de asistir á una conferencia aduanera que tendrá lugar en el mes de octubre.

El Clamor Público habla hoy de la creacion de una seccion de orden público y nombramientos hechos de ciertos empleados, dando por seguro y cosa llevada á cabo, un proyecto que no pasa de tal, por ahora. Es cierto que desde hace algun tiempo se ha pensado en la urgente necesidad de poner un coto á la inmoralidad y al escándalo que está produciendo en Madrid la prostitucion, y es cierto tambien que se ha conceptuado conveniente organizar una seccion especial, que independientemente del servicio general de vigilancia, se dedique á este otro servicio. Esto es lo cierto, y no se sabe aun ni de qué personal se compondrá, ni quiénes serán los nombrados, y aun pudiera decirse que ni aun esa cosa segura su organizacion.

Hace algun tiempo que tuvo lugar en Barcelona una sorpresa casi completamente igual á la ocurrida el otro dia á un prendero de la calle de Tudescos, en una habitacion desahogada de la calle de la Independencia. Como el sugeto que se habia preso por sospechoso de este atentado, es catalán, y hacia poco tiempo que habia llegado á Madrid, se ha creído que pueda tener relacion este crimen con aquel, y una prueba de ello es que el prendero de Barcelona víctima del conato anterior, ha escrito al de Madrid preguntándole por las señas de los individuos que trataron de asesinarle.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 30. El vapor «Santo Domingo» ha salido puntual con la correspondencia para las Antillas con 575 pasajeros.

La grave cuestion hoy pendiente, de si los progresistas han de abstenerse ó no de tomar parte en la próxima lucha electoral, ha adelantado poco desde el dia de ayer.

El general Prim ha salido hoy de Madrid á las ocho de la mañana. Se promete ver á S. M. la Reina esta misma tarde y estar de regreso en Madrid para las doce de la noche.

Un suceso al parecer insignificante ha venido á desmentir á los que han dicho que el marqués de los Castillejos se habia declarado contra la abstencion. Se discutia anoche en el Circulo progresista sobre su partido debía ó no tomar parte en la lucha electoral y era al parecer unánime la opinion negativa, cuando entró en el Circulo el general Prim.

Algunos quisieron conocer su pensamiento interpellándole mas ó menos directamente para que manifestase su opi-

nion, y entones el marqués de los Castillejos contestó, según nos ha asegurado una persona á quien debemos creer bien enterada, que despues de la circular del 20 se comprendia perfectamente que la mayoría del partido progresista estuviese por la abstencion; pero que tratándose de un acto que tan graves consecuencias pudiera traer para el pais, no debía el partido progresista obrar de ligero, sino oír antes á los hombres mas importantes de su comunión y ver si habia otro camino mas llano y menos peligroso, que el de la abstencion, que condujese al mismo resultado.

El general Prim sigue envuelto, pues, en una profunda reserva, esperando, como los demás, á conocer la opinion de la mayoría.

Aun no se sabe cuándo tendrá lugar la gran reunion convocada por el comité central progresista, y en la que debe decidirse qué conducta seguirá su partido. No se aspira ya por lo que hemos oido á explorar solo la opinion de los senadores y ex-diputados, sino tambien la de todos los presidentes de los comités de las provincias, que vendrán á Madrid y emitirán su voto. En la opinion de todos los progresistas con quien hemos hablado, su partido seguirá ciegamente la linea que le marque la mayoría de esta junta.

Muchos hombres notables de partido progresista no ocultan en sus intimas reflexiones, que desearian que este conflicto desapareciese de una manera pacífica y honrosa para todos, pero no ocultan tampoco su propósito de obedecer lo que acuerde la mayoría.

Para concluir diremos que nada, absolutamente nada, puede asegurarse esta tarde sobre si los progresistas se abstendrán ó no de votar, pues esto depende de los acuerdos que tomé la junta, cuya reunion aun no se sabe el dia en que tendrá lugar.

Por la misma razon sigue siendo interpestivo y aventurado cuanto hoy se dice sobre el manifiesto que van á dar los progresistas; el manifiesto vendrá despues de la junta, y revelará los acuerdos de esta.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2 de la noche.—Sesta representacion de la pieza mímico-cómica «La Casa Mágica», con bailables y transformaciones.—La escalera áerea.—El enano irlandés.—El célebre Giorgio Dallevanti.—Iserova, yegua árabe saltadora.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

COLECCION DE FIERAS.—Mr. Bernabé ha tiene espuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina á la Platería de Martínez, desde las 9 de la mañana á las 9 de la noche.

—Ahí qué suplicio! habia dicho la señorita Dorotea arreglando su manto.

—Qué fastidio verse obligada á servir! añadió la señorita Clotilde poniéndose su lindo sombrero.

En fin, fué preciso resignarse y volver á tomar el camino de casa.

Pero Raimundo no era hombre que acompañase prosaicamente á pié á sus dos conquistas. Aunque hubiera tenido que gastar hasta su último escudo, nuestro aristócrata obrero no se hubiera privado de la dicha de ofrecer un carruaje á sus nuevas amigas.

Buscó, pues, un coche de plaza magnífico, y las dos belladas subieron con pié ligero. Hora y media de carruaje para un obrero no dejaba de ser una galantería. M. Raimundo se colocó frente á ellas, y el vehículo echó á andar por los boulevares á los Campos Eliseos hacia la avenida de la Emperatriz, y de regreso á la calle de Richelieu. Pobres caballos; ya tenían que trotar hasta las doce de la noche.

Dejaron á la señorita Clotilde en su calle, y esta no pudo menos de ver con cierta aprension por la fuerza de las cosas y la situación misma de los dos barrios, que su amiga iba á tener una entrevista con M. Raimundo; conversacion íntima que tal vez no se emplearía en hacer su elogio. Así es que la señorita Clotilde, á fin de conservar una ventaja que su ausencia del carruaje podia hacerle perder, tuvo la sagacidad de procurarse una cita para el otro dia por la mañana.

—M. Rousseau, dijo, (este era el nombre supuesto que el marqués habia tomado) os doy mil gracias por vuestro buen proceder, y hasta voy á abusar de vuestra complacencia. Si mañana por la mañana os lo permiten vuestros negocios, haced el favor de estar á las doce en el bazar Bonne-Neuvellé, donde tengo que ir á comprar instrumentos de arado para cultivar nuestras plantas. Me ayudareis á escogerlos.

Raimundo, ó mas bien, Mr. Rousseau, prometió no faltar, y besó la mano de la señorita Clotilde, que ligera como una mariposa saltó del carruaje, llamó á la puerta de la casa, y desapareció.

Como lo habia previsto, la conversacion durante el trayecto de los Campos Eliseos hasta la avenida de la Emperatriz, no tuvo otro asunto que sus cualidades y sus defectos. La señorita Dorotea mezcló muy ingeniosamente algunas espaldas bien acoradas á la corona de flores que se puso á tejer en honor de su amiga... tal vez ya su rival, M. Raimundo tuvo el buen gusto de

no advertir mas que los elogios dados á Clotilde.

Al llegar ante la verja de la villa Castellán, la señorita Dorotea recomendó á M. Rousseau que se hallase al dia siguiente, á eso de las tres de la tarde, en la esquina de la avenida, porque tenia que comunicarle cierta cosa en interés suyo. M. Rousseau lo prometió así; no queriendo despertar sus celos, besó la mano de la camarista y separóse, en fin, de su protectora, que bajó sola del carruaje y fué á llamar á la puerta de la casa.

En cuanto al marqués, hizo conducir en seguida á la cita que le habia dado M. Pantaleon Marcotte en el café de la calle de Richelieu.

Los dos amigos se pusieron en un rincon, contentos con volver á verse, y muy dispuestos á fumar hasta la última hora en que los parroquianos debian dejar el establecimiento.

—Pero me dejais admirado! dijo á Raimundo, despues que este le hubo revelado la misteriosa conducta que llevaba su principal. Podéis suponer que M. Moisés habia da caer en el lazo que le han tendido esas encopetadas virtudes?

—Yo no supongo, replicó el marqués; afirmo y os predigo que de aquí á un mes M. Moisés habrá pagado con doscientos ó trescientos mil francos las esperanzas que le den, y de aquí á seis meses habrá pagado con un millon las seguridades de dicha que se le prodigan. Tranquilizado, mi querido Pantaleon, pediremos la nota y haremos que ahí se detengan los gastos.

—Qué! nada de eso, repuso M. Marcotte. Es preciso detenerlos antes.

—Como querais. Solamente os prevengo que necesito para mí mas veinte mil libras de renta.

—Y la señorita Lucy?

—Tened cuidado, yo no estoy enamorado de esa bella niña. Podré estarlo, pero en fin, hoy por hoy tengo libre el corazón. Lo que he resuelto es quitársela á la Castellán, si es que Lucy es aun digna de mi estimacion, de mi afecto y de las bondades que mi madre tuvo con ella. En cuanto á la Sablinville...

—Ahí sí, esa posee vuestro amor, vuestra fortuna...

—Ya la devolveré mi querido Sr. Pantaleon...

—Lo dudo.

—Yo no.

—Qué pensais hacer?

—Llevar ante los tribunales á un bribon muy rodamado que no conozco aun, pero que sé que existe, y el cual es el cen-

sejero, el guia de nuestras dos malvadas.

—Sí, pero entretanto, limitáos á ser el jardinero de Mad. de Castellán, gracias á la proteccion de su doncella; tened cuidado no os conozcan... y salvad...

—A Lucy?

—Sin duda, y á mi principal tambien. Qué diablito ese bravo de M. Moisés es un buen hombre.

—Y muy interesado, amigo Marcotte. Pero le he perdonado sus rigores, sus protestas, sus juicios y sus ugieres; le salvaré...

—Antes que haya perdido mucho dinero?

—Es preciso que le cueste algo. Tiene seis millones, cuarenta y cinco años, y quiere echarla de pastor de la Arcadia. En fin, mi querido M. Marcotte, bebamos á su victoria. Cuando yo vuelva á ser rico, vendreis á pasar los veranos á mis posesiones del campo.

—Una pregunta, continuó Marcotte. Vais á casaros con la rubia, con la ideal Lucy?

Raimundo se puso á reflexionar un momento, mirando al fondo de su vaso; y luego alzando los ojos al techo, como si buscara la solucion de un enigma, respondió con mucha calma y dignidad:

—Si me caso alguna vez, quiero una mujer que me traiga un dote enorme.

—A vuestra salud! replicó M. Pantaleon desocupando de un trago un vaso de vino que acababa de servirse.

IX.

Gracias á los cuidados de la señorita Dorotea, M. Raimundo, que desde este dia tomó el nombre de Juan Rousseau, habia sido ajustado como obrero jardinero para las obras que debian hacerse en el parque de Mad. de Castellán, del castillo de Beauchamp, en el valle de Mentmorency. El maestro jardinero del castillo se hallaba precisamente en Paris por algunos dias, y Raimundo le habia sido presentado por la doncella. El maestro jardinero era un hombre muy hábil, de edad de unos cincuenta años, muy robusto aun, pero muy aficionado á empujar el codo. Se llamaba Santiago Buisson, pero solo era conocido en el pais por el apodo de el tío Espino. Conviniéron en que Juan Rousseau y él harian en Paris algunas compras importantes para los adornos del parque, y que regresarian juntos para Herblay y Beauchamp por el ferro carril del Norte. Las señoras de Castellán y de Sablinville, y la señorita Lucy, irian algunos dias antes

con objeto de pasar en el campo las últimas semanas de octubre.

La situacion del marqués era excelente para llegar á penetrar ciertos misterios que le importaba conocer; pero por otro lado, esta situacion, como se comprende, estaba llena de peligros, puesto que madama de Sablinville iba á habitar el castillo de Beauchamp con sus amigas, y por consiguiente, podia con mucha facilidad encontrar al jardinero Juan Rousseau y conocerle.

El marqués estaba decidido á tomar todas las precauciones posibles para evitar este peligro; pero por otro lado entraba en su plan llegar á darse á conocer en secreto á Lucy, y tener con ella una explicacion.

Afortunadamente nuestro amigo Raimundo no dejaba de tener inteligencia, ni habilidad, ni energia. En ese caso se procuraba sacar partido de todo, y sobre todo de las faltas y defectos de otro; así, el marqués habia reconocido con cierta satisfaccion la inclinacion irresistible del maestro jardinero, á cuyas ordenes iba á trabajar; inclinacion confesada desde luego por el mismo tío Espino, que profesaba un verdadero culto por la *diva* hotella.

—Beberemos juntos, se decia á sí mismo el marqués, y por medio del vino cuántas cosas podré saber!

Y para empezar sus relaciones amistosas con el maestro Espino, Raimundo se puso á acompañarle á todas partes, no descuidando hacer interesantes estaciones en las tabernas que encontraba al paso.

Llegado que hubieron á los muelles inmediatos al Hotel-de-Ville, donde se hallan los vendedores de granos y somillas, el maestro jardinero, á fin de ahorrarse otro viaje, propuso á Raimundo que fuese de su parte á cobrar algunos fondos á una casa que le indicó.

—Está bien, replicó el marqués; pero necesito que me deis una carta firmada por vos, porque no quiero esponerme á una negativa.

—Tienes razon, Juan Rousseau, respondió nuestro hombre, que empezaba siempre por tutear á la gente con quien entraba en relaciones; eres un muchacho inteligente y precavido. Entrémos en el *Pilon de Oro*, donde me pagarás un vasito de vino blanco, á fin de que me dé ideas para mi carta.

Entraron en el *Pilon de Oro* y el maestro Espino escribió una misiva en regla, ligeramente ilustrada de faltas de ortografía, firmada y rubricada de un modo magistral.

COMUNICADO

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:
May señor mío: Sírvase Vd. dar cabida en su apreciable periódico a la aclaración que con esta fecha dirijo al siguiente, que con esta fecha dirijo al Diario Oficial de Avisos de Madrid.

CLASES DE INGLES, FRANCÉS Y CALEMAN, A 60 RS. MENSUALES, ESPAZ Y MINA, NÚM. 12, CUARTO SEGUNDO.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA todas las carreras del Estado, de don José Solé.—Desde primero de setiembre queda abierta la matrícula en la secretaría del nuevo local, calle del Sacramento, núm. 3, en donde podrán dirigirse por cualquier concepto, las personas interesadas.

VENTA A CINCO PLAZOS.—A CA- torce horas de Madrid, en la sierra árabe de Carranoy, desde donde se divisa el mar y se llena la vista con la ciudad de Murcia y su bellísima huerta, se vende una hacienda magnífica, limitada por un río con pesca y molinos y la sierra referida con caza.

Sus grandes plantas, casa y demas detalles se informarán por su dueño, que vive Postigo de San Martín, núm. 1, cuarto tercero, derecha.

IDIOMAS ALEMÁN, INGLES, ITALIA- no y francés.—Se enseñará a traducir, hablar y escribirlos gramatical y corrección, pasando el profesor a domicilio por honorarios módicos y no adelantados, y si a los QUINCE dias de su enseñanza quisiese alguno retirarse de ella, no se le pedirá ni un solo maravedí. Dejar las señas de las habitaciones en la tienda de hules, núm. 23, calle de Carretas.

COLEGIO DE SAN IGNACIO DE LO- CYOLA, INCORPORADO A LA UNIVERSIDAD.

Este acreditado colegio comprende la instrucción primaria, la segunda enseñanza hasta el cuarto año inclusive, estudios para carreras especiales y clases de adorno.

Los reglamentos se dan gratis en la portería del mismo y se remiten a provincias.

EL ESTABLECIMIENTO DE FOTO- grafía sito en la calle del Caballero de Gracia, núm. 48, se trasladó desde 1.º de setiembre a la del Príncipe, núm. 14, donde se ha construido una gran galería y se han hecho mejoras que el público tendrá lugar de ver, y por consecuencia se avisa el traspaso del de la calle del Caballero de Gracia.

DURÑAS. MEDICO - CIRUJANO-DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

PRESIDENTE: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. VICE-PRESIDENTE: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado a Cortes y propietario. SECRETARIO: D. José de Córdoba, propietario. DIRECTOR GENERAL: D. Federico de Sello y Buydes, propietario. DIRECTOR ADJUNTO: D. José Mur, abogado y propietario. Capital efectivo: Rvn. 9.890.224'86.

DRAGUEROS A REGULADOR PARA la cura radical de las hernias.—Diez medallas.—L. Vojave-Biondetti.—Calle de las Infantias, 12, principal.

EN LA CALLE DE FUENCARRAL, núm. 18, principal de la izquierda, se vende atún en conserva de aceite, preparado para comerlo, sin necesidad de otra preparación. Precio de cada caja con tres libras y diez onzas, 25 rs.

Advertisement for 'BENIGNA CASAJUS DE VAZQUEZ' with a central image of a woman and text describing a service for the deceased. 'Su esposa D. Carlos Vazquez suplica a sus amigos que sirvan asistir a la misa de cabo de año que por el eterno descanso de su alma se celebrará en el Carmen Calzado el día 31 del corriente a las diez de la mañana, en lo que recibirán especial favor.'

Las misas que se celebren en la espresada iglesia por los sacerdotes de la misma, son por el eterno descanso de la espresada señora.

HOY DOMINGO A LAS 12 SE EXTRA- vío en la parroquia de San Ginés un reloj de oro, de señora. Se suplica a la persona que lo recogió se sirva entregarlo en la calle de los Caños, núm. 7, segundo izquierda, y se le gratificará.

EL POVENIR DE LAS FAMILIAS.

FORMACION COMPANIA ESPAÑOLA REBENCION DE CAPITALS, DOTES, RENTAS DE VITALIDADES. SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SERVICIO MILITAR. ATRIBUADA POR REAL ORDEN DE 25 DE NOVIEMBRE DE 1851, PREVIA CONSULTA DEL CONSEJO REAL. Delegado del gobierno de S. M.: Sr. D. MIGUEL DIAZ. CONSEJO DE VIGILANCIA.

Excmo. Sr. duque de Abrantes, grande de España y senador, presidente. Excmo. Sr. conde de Isla Fernandez, senador. Sr. D. Francisco de Paula Lobo, abogado. Sr. D. Martín García Leygorri, propietario y brigadier de ejército. Excmo. Sr. D. Pedro Tomás de Córdoba, marqués de Casa-Córdoba, propietario. Sr. D. Ramon Vela Hidalgo, propietario. Sr. D. José Magaz, diputado a Cortes, propietario y oficial del ministerio de Hacienda.

Director general: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto: Sr. D. Miguel de Orive. N.º mero de imponentes... 81,602. Capitales suscritos... 843,427,270. Títulos comprados... 218,526,000.

El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta operación han venido a participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros que ofrecen las cuatro liquidaciones quincenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias.

Las suscripciones pueden hacerse con engagenación del capital é intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga. Pueden ser por 3, 5, 13, 18, 23 y hasta 28 años; pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse, liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios.

- Los beneficios se fundan: 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido. 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel. 3.º En los capitales é intereses de los fallecidos. 4.º En los intereses de los fallecidos que no engranaron sus capitales. 5.º En los beneficios correspondientes a las suscripciones caducadas. 6.º En las cantidades abandonadas por no presentación de documentos.

COLEGIO ESPAÑOL-FRANCES PRE-paratorio para carreras especiales, civiles y militares.—Por la enseñanza de todas las clases, pupillaje y asistencia, 20 reales diarios. Se admiten también a 8 reales de pupillaje, pagando por trimestres anticipados, y las clases por separado a 40, 60, 80 y 120 rs. cada una de las asignaturas que cursen. Los prospectos y reglamentos se remiten mandando dos sellos de franqueo al director. Calle de Jaconete, núm. 2.

INGLES, FRANCÉS E ITALIANO.—Capellanes, 14 y 16.

GRAN BAZAR DE ESCOPETAS DE todas clases y sistemas, y efectos de caza. Carretas, núm. 27, principal.

DEPOSITO DE GARBANZOS DE FUEN- te Saucó, por el propio cosechero: por arrobas a 29, 32, 34, 40 y 44 rs.; por libras a 10, 12, 14 y 16 cuartos. Todos de superior calidad. Se llevan a domicilio. Despacho, calle de Silva, núm. 43, esquina a la de la Estrella, lonja.

EN LA CALLE DEL PRADO, NÚM. 17, cuarto tercero, se vende un piano francés de siete octavas.

DIARIO DE MADRID

Santos del día 31.—San Ramon Nonnato y la Traslacion de San Hemeterio y San Celedonio.

Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de San Cayetano, donde se celebrará a San Ramon Nonnato, con misa mayor y sermon, que predicará D. Cástor Compañía, y por la tarde en la conclusión de la novena del Sagrado Corazon de María dirá la plática D. Valentin Casas.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud se celebrarán los cultos que todos los lunes al Divino Redentor. A las diez habrá misa cantada con manifiesto en sufragio del alma del Sr. D. Fernando Jaramillo, y a las doce se hará la reserva.—Centina celebrándose la novena de la Virgen de la Misericordia en San Sebastian, predicando en la misa mayor D. Valentin Casas, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Mariano Puyol y Anglada.—En Santa María se cantará al anochecer una solemne salva a grande orquesta a María Santísima de la Almudena.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Amor Hermoso en Santo Tomás.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 31.—Parada: San Fernando, Saboya é ingenieros.—Jeje de día: Señor comandante capitán de Arapiles D. Rafael Girona y Trillo.—Visita de hospital: ingenieros.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS

VINAS, TINTORERO BARATO, JAR- dias, núm. 5.

UNA SEÑORA CEDE UNA BONITA habitación a una persona decente y de buenas costumbres. En la portería de la calle de la Cruz del Espíritu Santo, núm. 19, darán razon.

—Ten, hijo mio, toma esto y cobrarás quinientos francos en la caja de ese capitalista, que tambien es aficionado al juego de la ceba. Le dirás muchas cosas de mi parte y me llevarás el dinero a la fonda de Carenton, plaza del Havre, donde paro siempre que vengo a Paris. Esa fonda está algunas veces llena de normandos que me miran de reojo porque soy breton. Verdad es que yo por mi parte no puedo ver a esos bebedores de cidra. Vé, hijo mio, y acuérdate que todo bebe en la naturaleza para vivir y florecer.

Raimundo pagó el vino de los fondos comunes, tomó la carta y dejó a nuestro hombre, que quería descansar un poco en el Pilon de oro. Cuando se halló en las arceras del muelle, leyó las señas de la carta y se orientó de modo que llegó a la isla de San Luis por el camino mas corte.

—Como diablo, se decía en el camino, que de los banqueros de Mad. de Castellán, —porque esa señora tiene muchos, —vive en este barrio aislado? Eso es espionarse voluntariamente a que lo envíen al otro mundo en una noche de invierno. No importa, vamos a ver a ese Sr. Rodríguez, que tiene escaudos y que ha elegido su palomar en el muelle Bourbon, esquina a la calle de La Mujer sin cabeza. Qué señas tan raras! Si el hotel Lambert no estuviese por allí inmediato, pensaría muy mal de ese barrio.

Todo el mundo sabe que los muelles y las calles de la isla San Luis gozan de una calma perfecta.

Es un barrio admirable para un sábio retirado del mundo, para un sábio enamorado de sus libros, para un misántropo, para una beldad atrazada, para cualquiera que necesite recogerse, rodearse de sombra y de silencio.

Llegado a la esquina del muelle y de la calle designada, Raimundo vió frente a él una casa grande que parecía dudar de la época de Luis XIV en los últimos años de su reinado. Levantó el pesado aldabon de la puerta cochera, que volvió a caer dando un golpe seco y profundo. Abrióse la puerta pugnada practicaada en la grande, y Raimundo se halló en un patio cuadrado con un pozo en su centro. Acudió una mujer de edad y le preguntó qué quería. El marqués, disfrazado de jardinero, sabía su papel; enseñó una carta diciendo que iba de parte del maestro Espino para una comision.

—Ah! dijo la portera; ya veo que esta carta es para el señor. —Para al Sr. Rodríguez, repuso Raimundo. —Ya lo sé, añadió la portera, en este

momento está solo en la casa; los demás vecinos han salido. Dicen que el barrio está demasiado lejos, como si nosotros no pudiéramos decir otro tanto de los Campos Eliseos ó de la Magdalena. Pero yo charlo y charlo... dispensad, el Sr. Rodríguez vive en el cuarto principal de la izquierda; sus ventanas dan al jardín. Subid, hijo mio; en casa de ese señor siempre hay alguno para recibir.

Raimundo subió una ancha escalera, cuyo ancho pasamanos le pareció un trabajo maravilloso de carpintería antigua. Llegado al primer piso, vió una puerta grande a la izquierda, y llamó. Un perro había ladrado pero nadie venia. Raimundo dió tres campanillazos; esta vez la puerta se abrió, y el marqués hallóse con un hombreillo contrahecho, una especie de enano, que tenia el pelo gris, vestido con un ancho paletó negro, y con zapatillas encarnadas. El hombreillo tenia el rostro amarillo, pero animado, casi alegre, y los ojos hundidos y brillantes.

—Quién es? dijo, qué traeis? —Una carta para el Sr. Rodríguez. —No está, pero estoy yo. Cuando el mensajero hubo entrado en la antecala, que era vasta y enlosada de mármol blanco y negro, continuó el diálogo en los términos siguientes: —Dadme vuestra carta. De quién es? —Del jardinero de Mad. de Castellán, el maestro Espino.

—Le conozco. Un borracho, pero un hombre muy hábil, y ademas muy fiel. Trabajais para él? —Sí, estoy trabajando para el castillo de Beauchamp.

—Lo conozco, lo conozco. Soberbio castillo, magnífico porque, que van á echar a perder toatamente. Ah! las mujeres!... Pero vamos a ver, voy á abrir la carta y a responder. Sentáos ahí, en esa banqueta.

El hombreillo, que era vivo como la pólvora, abrió una puerta secreta en un rincón de la antecala, y desapareció. Raimundo, sentado en la banqueta llena de polvo, se perdía en conjeturas. Nada se parecía menos a una casa de comercio que la extraña habitación en que se hallaba. Y el personal de la casa, a qué se parecía?

En vano se lo preguntaba a sí mismo Raimundo. Su curiosidad empezaba a sobresaltarse, cuando al cabo de diez minutos vió volver al hombreillo, pero esta vez por otra puerta, una puerta grande, que probablemente daba a un salon. —Ah! ah! dijo el representante del señor Rodríguez, parece que ese condenado

cion en el mundo no se conocia a fondo, sobre todo los jóvenes entusiastas que se dejaban deslumbrar fácilmente. Así, por ejemplo, Selim effendi le molestaba mucho, primero porque parecia un turco, y por lo mismo su asiduidad tenia algo de escéntrico y comprometido; y segundo porque no gozaba de sus riquezas, puesto que su padre vivia aun; en fin, el jóven diplomático tenia una imaginacion inflamada, y esto podía contrariar muchos proyectos serios.

Tambien confesaron que sus amas, que habían regresado a Paris hacia dos dias, y por una semana solamente, se habían visto muy contrariadas, al ver el afán que el effendi demostraba por ir a visitarlas a la villa del bosque de Bolonia. No ocultaron tampoco a M. Raimundo que un amigo de la casa, un vizconde, cuyos servicios se aceptaban algunas veces, pero que no tenia una posicion bastante clara, se había encargado, sin que se lo dijiesen, de alejar al effendi, provocándole por la primera frustración.

Raimundo por su parte refirió a las dos doncellas el modo como había sido testigo de la escena que siguió al duelo en Saint-Mandé, y el trágico fin del vizconde. Este relato pareció interesar mucho a ambas, pero no les arrancó una lágrima en favor del difunto.

—Ya vereis, dijo la señorita Dorotea, cómo ese diablo de vizconde sale bien. Apuesto a que no había muerto cuando se lo llevaron.

Mientras paseaba Raimundo por el salon de descanso del teatro, durante el entreacto, repasaba en su memoria lo que acababan de referirle, y se consideraba feliz, porque podría basar su conducta en tan exactas noticias. Sin embargo, quedaba todavía un punto bastante oscuro: había creído entrever que Mad. de Sabinville y Mad. de Castellán estaban bajo la influencia de un consejero muy hábil, pero oculto. Alguno las dirigia, bien en sus negocios, bien en sus relaciones con el gran mundo. Un personaje misterioso poseia su confianza: esto estaba probado, puesto que muchas veces, le mismo en la fonda que en el palco, las dos doncellas se habían dirigido señas de inteligencia, como para advertirse que guardasen silencio en ciertas circunstancias. La señorita Clefilde, en un momento de franqueza, se había espresado así: —La señora, antes de hacer esto, había pedido consejo...

Y la señorita Dorotea se había apresurado a decir: —Sí, había pedido consejo a su pro-

dencia y a su buen gusto. Ya sabéis que tiene una cabeza excelente, y que no necesita de nadie que le guie.

—Sin duda, sin duda, eso es lo que yo queria decir, había añadido Clefilde. Esta afectacion en retractarse, en negar la existencia de un consejero oculto, llamó la atencion a Raimundo. El consejero existia pues; pero quién era este personaje? Raimundo recordó una fisonomía sospechosa que había notado entre los testigos del desgraciado duelo, y evocando sus recuerdos antiguos, se dijo para sí: —Es él! Ahora estoy cierto. No puede ser otro que ese personaje; él es el consejero misterioso y criminal que las dirige. Las dos doncellas le conocen, pero tienen orden de callar. Yo sabré el nombre del consejero oculto. Eso es lo mas importante. Haré hablar a mis dos novelescas compañeras, aunque me cueste una ó dos declaraciones de amor en toda regla.

Así hablaba de esta suerte, cuando de pronto se halló frente a frente de un personaje conocido y que se alegró mucho de encontrar. —Cómo! exclamó, sois vos, mi querido Marcotte? Me alegro en el alma encontraros aquí. Os gusta el teatro?

—Tampoco os disgusta a vos, según parece. ¡Diable! señor marqués! dos a la vez! porque os he visto con dos muchachas y muy guapas por cierto.

Raimundo se echó a reír y se apresuró a referir a su amigo Pantaleon las aventuras de aquel dia, añadiendo: —Tenemos que hablar seriamente, no solo en interés mio, sino en el de nuestro principal, a quien no dejo de querer, a pesar de su anterior dureza conmigo.

—Cómo? cómo? mi principal decís? pero qué significa?... —Ya os lo explicaré todo, continuó el marqués. Voy a acompañar a mis beldades hasta su casa, y despues soy todo vuestro.

—Id á buscarme a mi café de la calle de Richelieu, dijo M. Pantaleon. Os esperaré a las doce que es la mejor hora; estaremos solos y no tendremos ningun impertinente que nos incomode.

—Iré allí, respondió Raimundo. Los dos amigos se separaron y el marqués fué a reunirse a sus dos compañeras que ciertamente estaban muy lejos de sospechar el nombre y la calidad de aquel de quien cada una se propenia in petto ser protectora. A eso de las diez de la noche fué preciso dejar el teatro, con harto sentimiento de las señoritas que habían esperado con mucho gusto ver bajar el telon.